

Trouvé sur www.besnard-javaudin.net

Video disponible en <https://www.youtube.com/watch?v=2-hOSIREp2s>

Referencias y fechas: BBC Mundo, 25.08.2022 y Voz de América, 02.01.2024 (*duración del montaje: 3mn04 – enero de 2024*)

Locutor Jorge Pérez Valery: Daniel Ortega, de 76 años, presidió Nicaragua entre 1985 y 1990. En 2007 recuperó el poder y desde 2017 le acompaña de vice presidenta su esposa, Rosario Murillo. (*imágenes de Daniel Ortega y Rosario Murillo que saludan a partidarios, alzando el pulgar, se les ve en un acto oficial con la presencia de Nicolás Maduro -presidente de Venezuela -y Evo Morales -entonces presidente de Bolivia.*)

Jorge Pérez Valery: Además, los últimos años ha existido un deterioro de la situación de los Derechos Humanos en el país. **[escrito: El gobierno de Ortega]**

Jorge Pérez Valery: Sus críticos le acusan de haber pasado de ser un guerrillero sandinista que derrocó el régimen de Anastasio Somoza en 1979 a un presidente que celebró las últimas elecciones de noviembre de 2021, que ganó con el 75% de los votos, con siete candidatos opositores en la cárcel y denuncias de fraude por parte de organismos internacionales. (*imágenes de archivo de la revolución sandinista de 1979, se ve al joven Ortega con el uniforme del Frente Sandinista de Liberación Nacional – FSLN. Imágenes de la victoria electoral de 2021, se ve a Ortega que recibe la banda presidencial.*)

Jorge Pérez Valery: También se critica que varios de sus familiares tienen cargos en el ejecutivo. **[escrito: La relación entre Ortega y la Iglesia]**

Jorge Pérez Valery: Hay que tener en cuenta que, en Nicaragua, un país con más de seis millones de habitantes, con más del 90% de la población creyente, la Iglesia Católica sigue siendo la institución más influyente. (*imágenes de una procesión religiosa, se ven sacerdotes durante una misa.*)

Jorge Pérez Valery: Aunque al inicio de su mandato Ortega se mantuvo cercano a la Iglesia, según el politólogo Manuel Orozco consultado por BBC Mundo, considera que esto cambió cuando el presidente consolidó su poder y dejó de necesitar los votos para ganar elecciones que han sido calificadas de “poco transparentes”. (*imágenes de las elecciones de 2021, se ve a Ortega y Murillo que ponen su papeleta de voto en la urna.*)

Jorge Pérez Valery: Y en los últimos años el presidente ha endurecido su retórica en contra de los representantes de la Iglesia a quienes en varias ocasiones ha llamado de golpistas o terroristas. (*imágenes de la pareja Ortega Murillo durante un acto, se ven banderas nicaragüenses y del FSLN.*)

Jorge Pérez Valery: Pero el punto de inflexión más importante en esa relación entre el gobierno de Ortega y la Iglesia Católica fueron las protestas de 2018, donde la represión de las fuerzas de seguridad y civiles armados dejó doscientos muertos reconocidos por el gobierno, 328 contabilizados por la CIDH (*Comisión Interamericana de Derechos Humanos*) y más de 650 según organizaciones civiles. (*imágenes del estallido social en Nicaragua en abril de 2018, se ven manifestantes refugiados detrás de una barricada, un hombre dispara con un fusil, una mujer llora con un crucifijo en la mano.*) **[escrito: Managua Nicaragua, junio de 2018 / noviembre de 2019]**

Jorge Pérez Valery: La CIDH también reportó unos 2 000 heridos y 1 700 personas encarceladas en este periodo. (*imágenes de policías que detienen brutalmente a personas en la calle, los transportan como si fueran sacos.*)

Jorge Pérez Valery: En esas protestas que se encendieron por unas polémicas reformas al sistema de pensiones, la Iglesia Católica apoyó a los manifestantes. Incluso algunos de ellos llegaron a refugiarse en la catedral de Managua para huir de la represión. (*imágenes de personas que intentan abrazarse a pesar de rejas y vallas que las separan. Planos de manifestantes que lloran y se abrazan.*) **[escrito: Managua Nicaragua, julio de 2018]**

Voz en off: En Nicaragua, catorce sacerdotes, entre ellos un obispo, recibieron el año 2024 en prisión, luego de un operativo policial que el gobierno ejecutó en los últimos días del año 2023, según confirmó el obispo Silvio Báez. (*imágenes de varios miembros de la Iglesia Católica, plano en las calles de Managua, imágenes de patrullas de policías en furgonetas, llevan chalecos antibalas.*) **[escrito: ENERO de 2024 – Suman 17 religiosos católicos en prisión]**

Silvio Báez, obispo: Los sacerdotes han sido secuestrados por un régimen criminal. **[escrito: Silvio Báez, obispo exiliado en EE.UU.]**

Voz en off: El obispo se refiere al término “secuestro” porque las autoridades nicaragüenses no se han referido públicamente a los 14 religiosos detenidos. (*imágenes del Complejo Policial Faustino Ruiz, prisión de la Policía Nacional.*)

Voz en off: Tampoco sobre dos seminaristas apresados también durante el mes de diciembre (*imágenes de una iglesia.*)

Silvio Báez, obispo: Muchos de ellos son muy enfermos, con enfermedades crónicas y con necesidad de tomar medicamentos.

Voz en off: La masiva detención de religiosos es sin precedentes en Nicaragua. Ya suman diecisiete los religiosos católicos detenidos en Nicaragua por presuntas razones políticas. (*imágenes de policías a la entrada de una iglesia. Se ve a un hombre en una celda bastante bien amueblada, con televisión.*)

Voz en off: El papa Francisco y otros actores de la comunidad internacional han expresado su deseo de lograr un diálogo con el gobierno de Nicaragua (*imágenes rodadas en la plaza San Pedro de Roma, se ve al papa en el balcón. Se ve luego a Daniel Ortega que hace un discurso frente a un retrato de Augusto Sandino.*)

Giros interesantes – **muletillas orales**

Locutor Jorge Pérez Valery: Daniel Ortega, de 76 años, **presidió** Nicaragua entre 1985 y 1990. En 2007 recuperó el poder y desde 2017 le acompaña **de vice presidenta** su esposa, Rosario Murillo. (*imágenes de Daniel Ortega y Rosario Murillo que saludan a partidarios, alzando el pulgar, se les ve en un acto oficial con la presencia de Nicolás Maduro -presidente de Venezuela -y Evo Morales -entonces presidente de Bolivia.*)

Jorge Pérez Valery: Además, los últimos años ha existido **un deterioro** de la situación de los Derechos Humanos en el país.
[escrito: El gobierno de Ortega]

Jorge Pérez Valery: Sus críticos le acusan de **haber pasado de ser** un guerrillero **sandinista** que derrocó el régimen de **Anastasio Somoza** en 1979 a un presidente que celebró las últimas



Anastasio Somoza: último dictador de una "dinastía familiar" (padre y los dos hijos) que gobernó Nicaragua de 1937 a 1979. Corrupción generalizada en beneficio de la familia Somoza.

elecciones de noviembre de 2021, que ganó con el 75% de los votos, **con siete candidatos opositores en la cárcel** y **denuncias de fraude** por parte de organismos internacionales. (*imágenes de archivo de la revolución sandinista de 1979, se ve al joven Ortega con el uniforme del Frente Sandinista de Liberación Nacional – FSLN. Imágenes de la victoria electoral de 2021, se ve a Ortega que recibe la banda presidencial.*)

Jorge Pérez Valery: También se critica que **varios de sus familiares tienen cargos en el ejecutivo.** [escrito: La relación entre Ortega y la Iglesia]

Jorge Pérez Valery: Hay que tener en cuenta que, en Nicaragua, un país con más de seis millones de habitantes, con más del 90% de la población creyente, la Iglesia Católica **sigue siendo la institución más influyente.** (*imágenes de una procesión religiosa, se ven sacerdotes durante una misa.*)

Jorge Pérez Valery: Aunque al inicio de su mandato Ortega **se mantuvo cercano** a la Iglesia, según el politólogo Manuel Orozco consultado por BBC Mundo, considera que esto cambió cuando el presidente consolidó su poder y **dejó de necesitar los votos** para ganar elecciones que han sido calificadas de “poco transparentes”. *(imágenes de las elecciones de 2021, se ve a Ortega y Murillo que ponen su papeleta de voto en la urna.)*

Jorge Pérez Valery: Y en los últimos años el presidente **ha endurecido su retórica** en contra de los representantes de la Iglesia a quienes en varias

Medidas electoralistas, para conquistar los votos de los sectores religiosos: conversión al catolicismo del marxista revolucionario Ortega en 2005, boda por la Iglesia con Murillo en 2005, programa de revolución "Cristiana, socialista y solidaria" para las elecciones de 2006, prohibición del aborto en 2007 (llevaba un siglo legal en el país) y hasta del aborto terapeutico en 2011. Misas durante los actos de campañas electorales.

ocasiones ha llamado de **golpistas** o terroristas. (*imágenes de la pareja Ortega Murillo durante un acto, se ven banderas nicaragüenses y del FSLN.*)

Jorge Pérez Valery: Pero **el punto de inflexión más importante** en esa relación entre el gobierno de Ortega y la Iglesia Católica fueron las protestas de 2018, donde la represión de las fuerzas de seguridad y civiles armados **dejó doscientos muertos** reconocidos por el gobierno, 328 contabilizados por la CIDH (*Comisión Interamericana de Derechos Humanos*) y más de 650 según organizaciones civiles. (*imágenes del **estallido social** en Nicaragua en abril de 2018, se ven manifestantes refugiados detrás de una barricada, un hombre **dispara con un fusil**, una mujer llora con un crucifijo en la mano.*) **[escrito: Managua Nicaragua, junio de 2018 / noviembre de 2019]**

Jorge Pérez Valery: La CIDH también **reportó** unos 2 000 heridos y 1 700 (mil setecientas) personas encarceladas en este periodo. (*imágenes de policías que **detienen** brutalmente a personas en la calle, los transportan como si fueran sacos.*)

Jorge Pérez Valery: En esas protestas que **se encendieron por** unas polémicas reformas al sistema de pensiones, la Iglesia Católica apoyó a los manifestantes. **Incluso** algunos de ellos **llegaron a refugiarse** en la catedral de Managua para **huir de la represión**. (*imágenes de personas que intentan abrazarse a pesar de rejas y vallas que las separan. Planos de manifestantes que lloran y se abrazan.*) [escrito: Managua Nicaragua, julio de 2018]

Voz en off: En Nicaragua, catorce sacerdotes, entre ellos un obispo, **recibieron el año 2024** en prisión, **luego de** un operativo policial que el gobierno **ejecutó** en los últimos días del año 2023, según confirmó el obispo Silvio Báez. (*imágenes de varios miembros de la Iglesia Católica, plano en las calles de Managua, imágenes de patrullas de policías en furgonetas, llevan chalecos antibalas.*) [escrito: ENERO de 2024 – **Suman 17 religiosos católicos en prisión**]

Silvio Báez, obispo: Los sacerdotes han sido **secuestrados** por un régimen criminal. [escrito: Silvio Báez, obispo exiliado en EE.UU.]

Voz en off: El obispo se refiere **al término “secuestro”** porque las autoridades nicaragüenses **no se han referido públicamente** a los 14 religiosos detenidos. (*imágenes del Complejo Policial Faustino Ruiz, prisión de la Policía Nacional.*)

Voz en off: Tampoco sobre **dos seminaristas apresados** también durante el mes de diciembre (*imágenes de una iglesia.*)

Silvio Báez, obispo: Muchos de ellos son muy enfermos, con enfermedades crónicas y con necesidad de tomar medicamentos.

Voz en off: La masiva detención de religiosos es sin precedentes en Nicaragua. **Ya suman diecisiete** los religiosos católicos detenidos en Nicaragua por **presuntas razones políticas**. (*imágenes de policías a la entrada de una iglesia. Se ve a un hombre en una celda bastante bien amueblada, con televisión.*)

Voz en off: El papa Francisco y otros actores de la comunidad internacional han expresado **su deseo de lograr un diálogo** con el gobierno de Nicaragua (*imágenes rodadas en la plaza San Pedro de Roma, se ve al papa en el balcón. Se ve luego a Daniel Ortega que hace un discurso frente a un retrato de Augusto Sandino.*)



Augusto Sandino: *patriota nicaragüense asesinado por Somoza en 1934. Dio su nombre al movimiento Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) creado en 1961 para luchar contra la dictadura somocista.*